
FIH/RESOCONTO DEL CONSIGLIO FEDERALE N. 5 DEL QUADRIENNIO OLIMPICO 2021-2024 

 

Venerdì 3 dicembre, a partire dalle 14:30, presso la Sala A del Palazzo delle Federazioni di viale Tiziano 74, 

in Roma, si è riunito il Consiglio Federale n. 5 del Quadriennio Olimpico 2021/24, al quale hanno 

partecipato il Presidente Sergio Mignardi, i componenti del Consiglio Federale, i componenti del Collegio 

dei Revisori dei Conti e la Segreteria FIH. Invitati i collaboratori Responsabili di Settore e il Presidente del CR 

Lazio FIH, Gianluca Iaccarino.  

 

Dopo aver approvato all'unanimità il verbale del Consiglio Federale n. 4, il Presidente Mignardi, nelle sue 

comunicazioni, ha ricordato Renato Tito e Felice ‘Cicci’ Salis, due grandi hockeysti ed ex Azzurri 

recentemente scomparsi. Dopo un momento di raccoglimento collettivo, il Presidente ha informato del 

contributo economico ricevuto dal Dipartimento per lo Sport per il PreMondiale di Pisa e sottolineato gli 

eccellenti rapporti con il Sottosegretario Valentina Vezzali e l’alta considerazione rivestita dall’Hockey nello 

scenario politico sportivo. Il Presidente ha sottolineato la volontà, già trasmessa alle istituzioni competenti, 

di organizzare altri eventi in Italia, dopo la felice esperienza pisana. E’ stato poi dato conto della lettera 

d’intenti con cui il presidente CONI Malagò ha annunciato il rinnovo dell’area hockey del CPO Giulio Onesti, 

casa dell’hockey azzurro. Relativamente al campo Tazzoli di Torino, è stata data conferma dell’impegno per 

il rinnovo del campo torinese (in vista del bando di prossima pubblicazione), attraverso una sinergia tra 

Regione Piemonte, CONI e FIH, che contribuirà in minima ma significativa parte, proseguendo nella linea di 

compartecipazione già intrapresa negli anni passati: “La filosofia è cambiata, noi compartecipiamo, non 

finanziamo. E con queste risorse possiamo ristrutturare più impianti” ha detto il Presidente Mignardi. Si è 

poi parlato delle tematiche relative al campo Tre Fontane di Roma, da sottoporre all’attenzione del nuovo 

Assessore allo Sport della Capitale e del campo di Riva del Garda, che prevede un incontro con l’Assessore. 

Il Presidente ha ricordato che il 18 settembre scorso è stata rinnovata parte del Board EHF e che il 9 

dicembre a Bruxelles si terrà una riunione Parahockey di importanza strategica a livello europeo e ha 

annunciato di aver già informato il Presidente della Federazione Mondiale dell’aggregazione del Floorball 

alla FIH: si tratta di un momento storico per la Federazione Italiana Hockey, che inserisce nuove discipline al 

proprio interno. Questa disciplina avrà “autonomia politica e rappresentativa, ma entreranno nel sistema 

sportivo attraverso l’Hockey e beneficeranno della FIH dal punto di vista organizzativo” ha detto il 

Presidente Mignardi.  

Si è poi dato conto dell’assegnazione all’Argentia (presso il campo Comunale di Cernusco) 

dell’organizzazione della Champions League femminile e della manifestazione inclusiva “No Limit Games”, 

tenutasi a Roma nelle scorse settimane: un’iniziativa destinata a diventare progetto di respiro nazionale.  

Si è parlato dell’app “My Sport e Salute”, che punta a connettere tutto il mondo dello sport, e si è tornati 

sul PreMondiale di Pisa che ha ospitato numerose attività collaterali, le quali hanno raccolto adesioni e 

consenso, rivelandosi un successo organizzativo. 

Sul fronte sportivo si darà slancio alla collaborazione con l’Istituto di Scienza dello Sport e il CONI per 

valutare la crescita della performance sportiva. Si è parlato poi dei prossimi impegni agonistici relativi 

all’Indoor, delle Nazionali, della programmazione e del recepimento delle precisazioni regolamentari 

introdotte dalla Federazione Internazionale, delle finali Indoor e Prato 2022 e della Supercoppa: tutti gli 

eventi dovranno scrupolosamente rispettare i protocolli Covid. In conclusione, con soddisfazione il 

Presidente ha presentato i numeri registrati ufficiali dei tesserati per l’Anno 2020, che ha superato le 

10.000 unità 



 

Nel corso della riunione il Consiglio ha preso le seguenti decisioni, tutte all’unanimità: 

 

- approvate le delibere del Presidente; 

- approvata la seconda variazione al Bilancio Preventivo 2021, con parere favorevole del Collegio dei 

Revisori dei Conti; 

- dato mandato al Presidente Mignardi di sottoscrivere un accordo con la piattaforma internazionale OTT 

“Eleven Sports” per la trasmissione in diretta delle finali di Hockey (Indoor e Prato) per la stagione 2021/22 

e delle gare di Hockey Prato e Indoor per la stagione 2022/23; 

- obbligare le società morose a liquidare, entro il 31 dicembre 2021, le somme dovute maturate al 31 

agosto 2021; 

- sostenere l’attività sull’Impianto Comunale di Monfalcone; 

- deliberato di compartecipare alla riqualificazione degli impianti di Campagnano e Genova; 

- acquisto di sponde per l’attività sperimentale di Hockey a 5; 

- acquisto di bastoni e palline per la pratica del Beach Hockey; 

- rinnovo degli incarichi di collaborazione per il 2022; 

- rinnova all’Avv. Martinoli il mandato di Giudice Sportivo Supplente; 

- indetto il tavolo di lavoro per le regole integrative per il campionato Elité (2022/23); 

- affidate le sedi dei tornei di finale Indoor 2021/22; 

- approvati i programmi per le qualifiche tecniche CTN; 

- deliberata l’aggregazione della FIUFF alla Federazione Italiana Hockey e conseguente trasmissione degli 

atti al CONI e alla Federazione Mondiale; 

- approvato il Codice Etico Federale e il relativo Regolamento per il funzionamento della Commissione Etica 

Federale. 

- alla luce del periodo di emergenza nazionale da Covid-19, sospensione delle ammende o sanzioni 

disciplinari comminate a seguito di rinuncia o ritiro dai campionati giovanili, cui seguiranno specifiche in 

apposito Comunicato Ufficiale.  

- Il Consiglio ha inoltre deliberato di assegnare incentivi economici per le Societa che svolgono attivita 

giovanile e questo nell’ottica di premiare e non penalizzare le Societa che continuano a  vivere situazioni di 

incertezza legate al COVID-19. 

 

La prima parte del Consiglio Federale n. 5 viene dichiarata chiusa alle 19:25 di venerdì 3 dicembre per poi 

riprendere, il giorno successivo, sabato 4 dicembre 2021, presso la Sala Riunioni dell’Hotel Villa dei Giuochi 

Delfici, in Roma, a partire dalle ore 9.  

 

 



Nel corso della seconda parte del CF n. 5 sono state prese le seguenti decisioni: 

 

- stabilite le sedi dei tornei di finale Indoor, che verranno comunicate con apposito Comunicato Ufficiale; 

- impegno a stabilire le sedi dei tornei di finale Prato e della Supercoppa entro febbraio 2022;  

- di indire per il 22 dicembre, a partire dalle ore 17:30, una conferenza stampa aperta a Media e hockeysti; 

- decentrare un punto organizzativo con una sede al Nord e una al Sud d’Italia per la distribuzione di 

materiale federale entro il primo trimestre; 

- convocare una consulta del Comitati e delle Delegazioni Regionali e sviluppare l’attività sul territorio 

(promozione e attività giovanile) con l’obiettivo di aumentare la presenza sportiva rispetto alle oltre 

quaranta province nelle quali è attualmente presente l’Hockey; 

- aumentare la competitività in vista di Parigi 2024 implementando la collaborazione con il CONI secondo 

un progetto condiviso e dedicato all’alta prestazione e all’alto livello;  

- implementare i progetti federali in nuove province per la crescita e lo sviluppo, grazie alla sinergia con 

Sport e Salute, indirizzando le idee progettuali ai giovani, alla divulgazione dell’hockey, alla promozione 

scolastica, all’hockey femminile e ai campi federali; 

- potenziare il sistema della comunicazione puntando sulla collaborazione dei giovani; 

- recepito il regolamento attuativo del Settore Parahockey;  

- attivare un progetto innovativo per la divulgazione dell’hockey in nuove zone e province italiane di 

interesse federale attraverso il coinvolgimento di specifiche figure allo scopo di relazionarsi a enti e 

organizzazioni sociali di vario titolo; 

- incrementare i corsi di base per le qualifiche di allenatore; 

- di aumentare convenzioni e attività per implementare la pratica del Beach Hockey;  

- attivare Consulta Atleti per aumentare il coinvolgimento dei giocatori nell’intera filiera dell’hockey 

nazionale; 

- codificare il cerimoniale federale per dare stile e identità agli eventi federali; 

- di mantenere il logo federale esistente e riconoscere un rimborso ai dieci finalisti del Concorso di Idee; 

 

Il Consiglio Federale, in questi due giorni, ha anche discusso della situazione impiantistica a Suelli, Genova, 

e Roma, campo Tre Fontane; ha individuato nuove competenze degli Ufficiali di Gara; ha preso atto della 

convenzione FIH-Primatour, legata al turismo culturale-sportivo, che nelle settimane passate ha già 

permesso di aggiornare un consistente numero di docenti di educazione fisica alla pratica dell’hockey 

prato: i benefici di questo ricadranno su circa trecento scuole, in tutta Italia, le quali riceveranno dalla FIH 

materiale tecnico promozionale per avviare i gli studenti alla pratica della nostra disciplina. E ancora: il 

Consiglio ha parlato della Riforma dello Sport, di hockey femminile (stato dell’arte e sviluppo), ma anche di 

arbitri societari e fiduciari regionali; degli standard organizzativi da adottare per il campionato Elité della 

stagione 2022/23; di promozione, con particolare riferimento alla formazione, ai progetti con Sport e Salute 

e all’organizzazione (coinvolgendo il MIUR e Sport e Salute) di Giochi Studenteschi che porteranno a un 

Festival in grado di ospitare anche rappresentative di istituti europei, al fine di coniugare Sport e Cultura. 



Sono stati affrontati anche altri temi gestionali, amministrativi, normativi, dell’organizzazione territoriale e 

di carattere scientifico; dopo aver esaurito i punti all’ordine del giorno, alle ore 13:30 circa del 4 dicembre, 

il Consiglio ha concluso formalmente i lavori, proseguendo in maniera informale nel pomeriggio. 

 

  

FIH – Federazione Italiana Hockey 


